
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   

   

   

    

   

   

    

 

 

 

 

 

 

 

    ここもチェック
ち ぇ っ く

！ 

 ● チーム
ち ー む

やさしい日本語
に ほ ん ご

 

  https://www.teamyasashiinihongo.com/ 

 ● 「やさしい日本語
に ほ ん ご

」有志
ゆ う し

の会
かい

 

  https://nihon5bousai.web.fc2.com/ 

 ● NHK NEWS WEB EASY(やさしい日本語
に ほ ん ご

のニュース
に ゅ ー す

) 

  https://www3.nhk.or.jp/news/easy/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

制作
せいさく

・発行
はっこう

 － 守山市
も り や ま し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

 ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

有志
ゆ う し

 

問
と

い合
あ

わせ ー 守山市
も り やま し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

 

〒524-0022 守山市
も りや まし

守山
もりやま

2丁目
ちょうめ

16-45 守山
もりやま

市民
し み ん

交流
こうりゅう

センター内
せ ん た ー な い

 

TEL/FAX 077-583-4653  ✉info@mkoksai.org 

HP http://mkokusai.org           facebook.com/mkokusai 

研 修
けんしゅう

・講 習
こうしゅう

・ 

講師
こ う し

紹 介
しょうかい

・・・etc 

ご相
  そう

談
だん

ください。 

守山市
もりやまし

 P R
ぴいあーる

 

キャラクター
き ゃ ら く た ー

 

「もーりー」 

 

 

 

 

 

普通
ふ つ う

の日本語
に ほ ん ご

より簡単
かんたん

で、外国人
がいこくじん

にわかりやすい

ように配慮
はいりょ

した言葉
こ と ば

のことをいいます。 

やさしい日本語
に ほ ん ご

ってなに？ 

★外国人
がいこくじん

にわかりやすいから 

守山市
も り やま し

に住む
す  

外
がい

国籍
こくせき

住民
じゅうみん

の約
やく

９割
わり

は英語
え い ご

が母語
ぼ ご

や公用語
こ う よう ご

でない人
ひと

です。（２０２０年
ねん

１２月
がつ

現在
げんざい

）

簡単
かんたん

な日本語
に ほ ん ご

なら理解
り か い

できるという人
ひと

が多
おお

いので、多言語
た げ ん ご

で翻訳
ほんやく

するよりも「やさしい日本語
に ほ ん ご

」

に置
お

き換
か

えるほうが早
はや

い時間
じ か ん

でたくさんの人
ひと

に伝
つた

えることができます。 

★日本人
にほんじん

にもわかりやすいから 

外国人
がいこくじん

だけでなく、子供
こ ど も

や高齢者
こうれいしゃ

、障
しょう

がい者
しゃ

にも理解
り か い

しやすく、使
つか

いやすい言葉
こ と ば

です。 

なぜやさしい日本語
に ほ ん ご

がいい？ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外国
がいこく

からきた人
ひと

は 

「やさしい日本語
に ほ ん ご

」を 

どう思
おも

う？ 

 
 

 

 

今
いま

、守山市
も り や ま し

に住む外国人
がいこくじん

 

        母国語
ぼ こ く ご

はなに？  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他
た

も合
あ

わせて約
やく

20 か国語
こ く ご

！ 

*在住外
ざいじゅうがい

国籍
こくせき

住民数
じゅうみんすう

は 1122人
にん

(2020年
ねん

12月
がつ

時点
じ て ん

) 

（引用
いんよう

： 守山市
もりやまし

） 

 
 

中国語

32%

ベトナム語

17%
韓国語

17%

インドネシア語

9%

タガログ語

7%

英語

2%

その他

16%

            阪神
はんしん

淡路
あ わ じ

大震災
だいしんさい

のとき、外国人
がいこくじん

被災者
ひ さ いし ゃ

のため英語
え い ご

での情報
じょうほう

提供
ていきょう

が発災
はっさい

から半日後
は ん にち ご

にはじ 

           まりました。しかし英語
え い ご

が分
わ

からない人
ひと

が多
おお

かったため、理解
り か い

できない外国人
がいこくじん

も多
おお

くいまし

た。そこで、外国人
がいこくじん

に災害
さいがい

情報
じょうほう

を「迅速
じんそく

に」「正確
せいかく

に」「簡潔
かんけつ

に」伝
つた

えるために、弘前
ひろさき

大学
だいがく

で研究
けんきゅう

され「やさしい日本語
に ほ ん ご

」

が誕生
たんじょう

しました。東日本
ひがしにほん

大震災
だいしんさい

でも実際
じっさい

に使
つか

われ、また観光
かんこう

や行政
ぎょうせい

など全国
ぜんこく

各地
か く ち

、様々
さまざま

な場
ば

で活躍
かつやく

しています。 

 

地震
じ し ん

からはじまった 

やさしい日本語
に ほ ん ご

 

・・・・・・ 

・・・・・ 

外
がい

国
こく

人
じん

に伝
つた

わる！ 

で話
はな

そう 

（会話
か い わ

を）聞
き

くのが難
むずか

しい。ゆっくり

話
はな

してほしい。    タイ出身
しゅっしん

 

「やさしい日本語
に ほ ん ご

」で 私
わたし

たちの 気持
き も

ちを  

わかろうと してくれているのが、うれしいです。 

ベトナム出身
しゅっしん

 

 

お互
たが

いの歩
あゆ

みよりが大切
たいせつ

だと思
おも

う。

シンガポール出身
しゅっしん

 

コミュニケーションが目的
もくてき

なので、簡単
かんたん

な言葉
こ と ば

で話
はな

し

てくれるほうがいい。でも子供
こ ど も

扱
あつか

いはやめてほしい 

オーストラリア出身
しゅっしん

 *「外国人
がいこくじん

＝日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せない」とい

う偏見
へんけん

から子供
こ ど も

扱
あつか

いだと感
かん

じることがよくあるそうです。 

 

 日本語
に ほ ん ご

は（同じ
おな  

意味
い み

で）言
い

い方
かた

が何
なん

種類
しゅるい

もありますか

ら、日
にち

常会話
じょうかいわ

の中
なか

にわからない言葉
こ と ば

がよく出
で

てきます。 

                   中国
ちゅうごく

出身
しゅっしん

 

 

インドネシア語
ご

とジャワ語
じ ゃ わ ご

と日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せます。

方言
ほうげん

は難
むずか

しいです。    インドネシア出身
しゅっしん

 

 

https://www.teamyasashiinihongo.com/
https://nihon5bousai.web.fc2.com/
https://www3.nhk.or.jp/news/easy/


 

 

 

 

 

 
 

 

 ４．名詞化
め い し か

された動詞
ど う し

は、元
もと

の動詞
ど う し

にする 

  例
れい

）記入する ⇒かく  

       直進 ⇒まっすぐ いく 

 

 ５．簡単
かんたん

な言葉
こ と ば

を使
つか

う（漢語
か ん ご

でなく和語
わ ご

を使
つか

う） 

  例
れい

）山河 ⇒やま かわ 

     高台へ避難しましょう 

     ⇒高
たか

いところへ 逃げて
に   

ください 

 

 ６．敬語
け い ご

は使
つか

わない             

  （「です・ます・ください」を使
つか

う） 

  例
れい

）お伺いする ⇒聞
き

きます、行
い

きます 
 

 ７．擬音語
ぎ お ん ご

・擬態語
ぎ た い ご

は使
つか

わない 

  例
れい

）サッサとそうじしてください。 

     ⇒はやく そうじを してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 の作
つ く

り方
か た

 

８．難
むずか

しい用語
よ う ご

には、言
い

い換
か

えを添
そ

える 

  （緊急
きんきゅう

時
じ

の用語
よ う ご

） 

 例
れい

）避難場所 ⇒にげるところ 

      問診票 ⇒体
からだ

の わるいところを かく 紙
かみ

 

 

９．カタカナ語
か た か な ご

や外来語
がい らいご

をあまり使
つか

わない 

 例
れい

）デマ ⇒うその話
はなし

  

      キャンセルしますか ⇒やめますか   

      ※「バス」「テレビ」等
など

日常的
にちじょうてき

に使
つか

われ、 

         言
い

い換
か

えられないものはそのままにする 

 

１０．日時
に ち じ

は分
わ

かりやすく、元号
げんごう

は使
つか

わず西暦
せいれき

を使
つか

う 

 例
れい

）令和３年 ⇒２０２１年
ねん

  

   2/12 ⇒２月
がつ

１２日
にち

 

   １６：００ ⇒午後
ご ご

４時
じ

 ※12時間
じ か ん

表記
ひょうき

に！ 

 

 

地域
ち い き

で・・・                 

 

 

 

 

                     どの書面
しょめん

かわかるように 

                                   タイトル
た い と る

を統一
とういつ

 

 

                                 あいさつ文
ぶん

はつけず、目的
もくてき

だけ

を 

 

                                  地図
ち ず

や絵
え

で、わかりやすく 

 

                                  文
ぶん

を短く
みじか  

、わける 

  

 

 

医療
いりょう

で・・・ 
●症状 ⇒体

からだ

の 悪
わる

いところ（いたい、血
ち

が出
で

るなど） 

●かかりつけ ⇒よく 行
い

く 病院
びょういん

 
 

●毎食後１日３回内服してください。 

 ⇒朝
あさ

・昼
ひる

・夜
よる

の ご飯
はん

のあと、 薬
くすり

を 飲
の

んで下
くだ

さい。 

災害
さいがい

で・・・ 
●無事 ⇒生

い

きている ●余震 ⇒後
あと

からくる地震
じ し ん

 
 

●河川氾濫の恐れがあるため、今後の動向に  

 十分注意してください。 

 ⇒川
かわ

の水
みず

が 多
おお

いです。 

  水
みず

が 町
まち

に くるかもしれません。 

  逃
に

げる 準備
じゅんび

を してください。 

学校
がっこう

で・・・ 
●PTA ⇒保護者

ほ ご し ゃ

（こどもの 家族
か ぞ く

、お父
とう

さん、 

     お母
かあ

さんなど）と 先生
せんせい

の 会
かい

 
 

●参観 ⇒保護者
ほ ご し ゃ

が授業
じゅぎょう

を見
み

る 

 

●登下校中の見守り活動について、児童の安全 

 のため以下の日程でのご協力をお願いします。 
 

 ⇒子
こ

どもたちが 学校
がっこう

に 行
い

くときと 帰
かえ

ると 

  きに、大人
お と な

が 道
みち

に 立
た

ちます。子
こ

どもが    

  安全
あんぜん

に 歩
ある

く ため 

  です。あなたは この 

  日
ひ

に 来
き

てください。 

☆日 常
にちじょう

のあらゆる場面
ば め ん

で 

       使
つか

えます☆ 

一番
いちばん

大事
だ い じ

なのは 

・ ・ !!

 

３．一文
いちぶん

を じかくする 

一
いち

文
ぶん

に入
い

れる情報
じょうほう

は１つか２つに 

しぼる。長
なが

い文
ぶん

は分
わ

ける。 

 

例
れい

）くつをぬいだら、そろえます。 

  ⇒くつをぬぎます。 

   くつをそろえます。 

１. っきり言
い

い切
き

る 

二重
にじゅう

否定
ひ て い

・遠回
とおまわ

し・あいまいな表現
ひょうげん

をしない。 
 

例
れい

）行かないわけではない ⇒行
い

きます 

  結構です（場合
ば あ い

により意味
い み

が変
か

わる） 

  ⇒良
よ

いです・要
い

りません 

２. いごまで言
い

い切
き

る 

文末
ぶんまつ

まで言
い

う。言
い

いよどみをしない。 
 

例
れい

）朝早いので…  

  ⇒その時間
じ か ん

には いけません 

  食べられなくはないのですが… 

  ⇒おいしくないです 

書
か

き言葉
こ と ば

のときには・・・・ 
 

１１．漢字
か ん じ

を少
すく

なめにし、漢字
か ん じ

・カタカナ
か た か な

にルビ
る び

をふる    １２．分
わ

かち書
が

きをする（文節
ぶんせつ

など、分
わ

かりやすい 

 例
れい

）バスに乗車します。⇒バス
ば す

に乗
の

ります。               ところにスペースを入
い

れる） 

                                                           例
れい

）とてもたかいなみがきます。 

１３．ローマ
ろ ー ま

字
じ

を使
つか

わない                                    ⇒とても たかい なみが きます。 

 例
れい

）YOUI ⇒ようい ※英語圏
え い ごけ ん

の人
ひと

は「ユーイ
ゆ ー い

」と発音
はつおん

してしまう 

 

・・     ・・ 

・・・・ 

・・ 

・・ ・ 

「やさしい日本語
に ほ ん ご

」に 

正解
せいかい

はありません。 

誰
だれ

に・何
なに

を・どうやって伝える
つた    

か 

相手
あ い て

を思いやる
おも     

気持ち
き も  

が 

大切
たいせつ

です！ 


